

REUNIÓN GRUPOS DE INTERÉS. DESARROLLO DEL PRIMER SEMESTRE

DELEGADOS DE CURSO

En la Sala de Juntas del Decanato de la Facultad de Medicina, a las 11:30 horas del día 8 de marzo de 2023, se reúnen el Sr. Decano (Dr. Manuel Rosety Rodríguez), el Vicedecano de Ordenación Académica (Dr. José Fernández Vivero) y el Vicedecano de Estudiantes (Dr. Manuel Báñez Ruiz) con los Delegados/as de cursos:

Delegados de 1º

Sara Aredda

Carmen Álvarez

Delegados de 2º

Víctor Martínez Reguera

Alberto Pulido Morejón

Lucía Aragonés

Delegados de 3º

Fátima Anguita

Abel Valverde

Marta Gutiérrez

Delegados de 4º

Álvaro del Río Salas

Rosa Pérez Iglesias

Jesús Pérez Alba

Delegados de 5º

Javier Sierra Peña

Sara Pérez Gutiérrez

Mario Cabrera Calandria

Delegados de 6º

Daniel González Mora

El objetivo de la reunión es repasar el desarrollo del primer semestre del curso 22-23, recoger incidencias docentes, de evaluación y solventar dudas.

Ordenados los turnos de intervención por curso, se recogen las siguientes

Primer curso

- Las delegadas de primero comentan la incidencia en la evaluación de Anatomía Humana I. de primer curso. El prof. Vivero explica lo sucedido y la solución adoptada.
- Quejas de la ambigüedad de lo que aparece en el programa docente de la asignatura de AII, con respecto a las pruebas de evaluación.
- También hay quejas de las prácticas de AII. Metodología, asistir para ver un video, repetición de los contenidos en la misma práctica, extensión excesiva de las prácticas durando más de 2 horas.
- Quejas sobre la asignatura de biología. Al descontento con el desarrollo de la asignatura y con el profesor López-Cepero, se unen el resto de delegados. Las quejas hacen referencia a toda la asignatura, desde el método de evaluación, la corrección de los exámenes (no existen criterios de corrección), las revisiones de los mismos, también el contenido y desarrollo de las actividades docentes programadas de dicha asignatura (lo que se pregunta en el examen no corresponde a lo explicado en clase). Además de esta queja de carácter docente, los delegados se muestran muy descontentos con el trato que tiene el profesor López-Cepero con el alumnado, en las clases teóricas y sobre todo en las revisiones de los exámenes. Se comenta que es un problema que se repite curso tras curso, y que incluso se habla en el ámbito de delegaciones de otras Facultades de Medicina.

- Respecto a la asignatura de Biología, los delegados van a realizar un informe completo y lo presentarán a la inspección de servicio. En cuanto a la actitud profesor del prof. López-Cepero se insta al alumnado a elevar su queja, cuando suceda, a la Defensora Universitaria.

Segundo curso

- Los alumnos de segundo muestran satisfacción por el desarrollo de la asignatura Anatomía Humana III al completo y con el prof. Ismael Sánchez Gomar de Fisiología Humana I
- Nos informan de la poca flexibilidad de la profesora García Alloza a la hora de permitir cambiar de grupo para las prácticas/seminarios de Fisiología Humana I
- Los alumnos de segundo muestran sus quejas sobre los cuestionarios del campus virtual de la asignatura de Introducción de Medicina Interna. Número elevado de cuestionarios, realización de los mismos fuera del horario lectivo, en días festivos, etc. También el desarrollo y contenido de los seminarios y talleres. En cuanto a las prácticas clínicas de esta asignatura también se reporta la nula organización por parte del prof. Responsable en las prácticas clínicas en el Hospital Universitario Puerta del Mar, siendo el delegado de este hospital el que las ha organizado. También nos informan que se han hecho prácticas clínicas en Servicios que no corresponde con la organización del centro
- El prof. Fernández Vivero, comenta que hay que revisar las horas de trabajo de la asignatura de IMI

Tercer curso

- La delegada de 3º nos hace llegar las quejas de los horarios, de 2º y 1º. Argumenta que son que los de años anteriores. Se les explica que cada año se van mejorando y que el horario que tuvo su curso cuando estaba en primero era un horario condicionado por el COVID.
- Respecto a la asignatura de Ética Médica, los delegados muestran respecto a su desarrollo: falta de criterios de corrección, seminarios que no se imparten siendo obligatorios (no se pasaba lista), asistencia de alumnos a seminarios en los que no había ningún profesor, revisiones de exámenes mal organizadas (se comenta el caso de una alumna que vino de Sevilla a una revisión cuya fecha puso el prof. Gamero, pero éste no asistió). Se indica a los delegados de 3º que hagan un informe detallando todas las quejas sobre esta asignatura.
- Se quejan del desarrollo de los seminarios de Radiología. Reportan contenido repetido entre las clases teóricas y los seminarios, descoordinación entre los profesores y el contenido a impartir, etc. Son actividades que no justifican impartirse a grupo pequeño, ya que no se fomenta la participación del profesorado. En palabras de los delegados “son clases teóricas y no seminarios”.

Cuarto curso

- Los delegados de 4º hablan de la buena organización y desarrollo de las prácticas clínicas de PSQ, TRA, y PQ2, sin embargo se quejan de las prácticas clínicas de PM2 (se da en el primer semestre prácticas clínicas de digestivo y la parte teórica en el segundo semestre), PM3 y PQ3.
- Se muestran satisfechos por el desarrollo del primer semestre y la organización docente reflejada en el horario.
- También los alumnos de 4º se quejan de lo poco práctico de seminarios y talleres que se hace extensible al resto de delegados y de asignaturas de otros cursos
- Hay quejas de los alumnos de 4º del profesor de las asignaturas de Rehabilitación y Medicina física y Rehabilitación, el prof. Víctor Cruz Guisado. Se quejan de la actitud en clase y de la calidad en la impartición de las mismas. Comentan que los alumnos dejan de ir a las clases teóricas por este motivo.

- Hay quejas de las prácticas clínicas de PM3 (parte de neurología) y PM2 (parte de digestivo) en el Hospital Universitario Puerto Real. Según comentan los delegados, los tutores asignados no estuvieron dispuestos a recibir alumnos para la realización de esta actividad docente.

Quinto curso

- Los alumnos de 5º se quejan de las prácticas clínicas en el hospital de MPS e informan que las prácticas clínicas de MPS se imparten solo 3 días y que se hace que se impartan de una manera más adecuada ya que así asisten menos alumnos
- Los alumnos se quejan de la organización de las prácticas clínicas de PED, OBG y ML. Los delegados son los que las organizan.
- Al igual que ocurriera con Ética Médica, hay un importante descontento con el desarrollo de la asignatura de Medicina Legal: cambios de día y hora de una gran parte de las actividades docentes, actividades obligatorias que no se imparten al no pasar lista y desarrollarse como voluntarias, organización nula de las prácticas clínicas, cambios y suspensión de actividades y clases sin justificación y sin recuperarse, revisiones de exámenes mal organizadas (como ejemplo la citación para una revisión en el Campus de Jerez en la semana no lectiva de carnaval),etc.
Se indica a los delegados de 5º que hagan un informe detallando todos las quejas sobre esta asignatura.
- Los delegados de 5º nos comentan el descontento de su clase en relación a la eliminación de uno de los dos exámenes programados de la asignatura de Ginecología y Obstetricia en la convocatoria de Junio. Se explica que se debió a error tipográfico y ni siquiera en el programa docente de la asignatura se contemplaba esa posibilidad. La eliminación de uno de los dos exámenes se realiza para cumplir con el reglamento por el que se regula la evaluación de los estudiantes de la Universidad de Cádiz y se aprobó en Junta de Facultad. Queda pendiente que los alumnos, a través de los delegados nos comuniquen la fecha que se mantendrá y la que se eliminará.

Quejas y comentarios extensibles a todos los cursos

En general los delegados se quejan de lo poco práctico de seminarios y talleres, solicitando el prof. Fernández Vivero a que realicen un informe por curso sobre el contenido y la metodología de los seminarios y talleres de las diferentes asignaturas

Los delegados se quejan de los llamamientos especiales, en concreto, sobre las 24 horas que deben pasar entre exámenes para poder pedir llamamiento especial. Se les explica que es lo que está reflejado en el Reglamento por el que se Regula la Evaluación a los Estudiantes de la Universidad de Cádiz

Los delegados piden retomar la propuesta llevada por el Decanato el pasado año sobre el paso de la convocatoria de septiembre a julio.

También de manera general en todos los cursos se hablan del número excesivo de actividades de seminarios/talleres de algunas asignaturas, así como de las prácticas clínicas

Hay queja generalizada sobre el desarrollo de las encuestas de satisfacción de las encuestas del primer semestre. Problemas para acceder a ellas, poco accesibles...etc.

Dando por terminada la reunión a las 16:00 horas del día 8 de marzo de 2023.

Manuel Báñez Ruiz

